
Stadt Köthen (Anhalt)
Der Oberbürgermeister

Niederschrift 
über die 12. Sitzung des Ortschaftsrates Löbnitz an der 
Linde
öffentlicher Teil

Köthen (Anhalt), 15.07.2021

Die Sitzung fand statt:

Datum :
Beginn : 
Ende :

14.06.2021
18:30
20:00

Ort :
Straße :
Raum :

06369 L ö b n i t z an der Linde
Dorfplatz 2
Sitzungsraum der Gemeinde Löbnitz

Anwesende Mitglieder
lt. Teilnehmerliste :

4 (siehe Anhang) 

Von der Verwaltung
waren anwesend :

Stephanie Behrendt (DEZ), (Dezernat 3) 
Jürgen Richter (AL), (Amt 10) 
Nico Klose (AL), (Amt 73) 
Steffi Denell (Prot), (Ratsbüro)

Außerdem waren
anwesend (Gäste) :

-

Tagungsleitung : Diana Eiternick

Schriftführer : Steffi Denell

Ortsbürgermeisterin Dezernent Schriftführerin

Diana Eiternick Stephanie Behrendt Steffi Denell



Tagesordnung

TOP Thema Vorl.-Nr. 

1 Eröffnung 

1.1 E i n w o h n e r f r a g e s t u n d e -  
1.2 Feststellung der Beschlussfähigkeit und der Ordnungsmäßigkeit der -  
 Ladung   

2 Behandlung der öffentlichen TOPs 

2.1 Bestätigung der Niederschrift der letzten Sitzung (öffentlicher Teil) -  
2.2 Informationen der Verwaltung (öffentlicher Teil) -  
2.3 Informationen des Ortsbürgermeisters -  
2.4 Bestätigung der Tagesordnung (öffentlicher Teil) -  
2.5 Hygienekonzept für die Sitzungen der Ortschaftsräte während der 2021076/4  
 Corona-Pandemie   
2.6 6. Änderungssatzung zur Satzung der Stadt Köthen (Anhalt) zur 2021070/4  
 Umlage der Verbandsbeiträge der Unterhaltungsverbände   
 „Westliche Fuhne-Ziethe“ und „Taube-Landgraben“    
2.7 Priorisierungen der Instandsetzung und des grundhaften Ausbaus 2021054/5  
 von öffentlichen kommunalen Straßen, Wegen und Plätzen in Köthen   
 (Anhalt) und den zugehörigen Ortsteilen    
2.8 Verteilung der Einwohner-Pauschale 2022 Löbnitz an der Linde 2021065/1  
2.9 Informationsvorlage zum Antrag der Ortsbürgermeister zur 2021072/4  
 Grünflächenpflege in den Ortschaften   
2.10 Anfragen und Anregungen (öffentlicher Teil) -  

3 Behandlung der nichtöffentlichen TOPs 

3.1 Bestätigung der Niederschrift der letzten Sitzung (nichtöffentlicher -  
 Teil)   
3.2 Informationen der Verwaltung (nichtöffentlicher Teil) -  
3.3 Informationen des Ortsbürgermeisters -  
3.4 Bestätigung der Tagesordnung (nichtöffentlicher Teil) -  
3.5 Anfragen und Anregungen (nichtöffentlicher Teil) - 



Protokolltext

1 Eröffnung
Die Ortsbürgermeisterin Frau Eiternick begrüßt die anwesenden Ortschaftsratsmitglieder 
und die Vertreter der Verwaltung Frau Behrendt, Herrn Klose, Herrn Richter und Frau 
Denell.

1.1 E i n w o h n e r f r a g e s t u n d e
Wird nicht in Anspruch genommen

1.2 Feststellung der Beschlussfähigkeit und der Ordnungsmäßigkeit der Ladung
Frau Eiternick stellt die Beschlussfähigkeit mit 4 anwesenden Ortschaftsräten fest, gegen 
die Ordnungsmäßigkeit der Ladung werden keine Einwände geäußert.

2.1 Bestätigung der Niederschrift der letzten Sitzung (öffentlicher Teil)
Die Niederschrift der letzten Sitzung öffentlicher Teil wird einstimmig bestätigt.

2.2 Informationen der Verwaltung (öffentlicher Teil)
Frau Denell informiert, dass im August Vertreter für das Bauvorhaben Landesstraße 
zwischen Dohndorf und Wülknitz im Ortschaftsrat ihr Bauvorhaben vorstellen. 

Herr Möritz fragt, ob zu diesem Termin Vorschläge und Änderungswünsche eingebracht 
werden können. 

Weiter informiert Frau Denell über den Stand des INSEK-Programms und erklärt, dass die 
Ausführungen zum INSEK an die Niederschrift gehangen werden. 

2.3 Informationen des Ortsbürgermeisters
Frau Eiternick bittet um einen Vororttermin zur Begehung der Ortschaft Löbnitz an der Linde 
um eventuell fehlende Flächen – Grünpflege aufzunehmen bzw. Grünflächenpflege zu 
planen. Weiter fragt sie, wer für die Fläche Gewerbegebiet Richtung Dohndorfer Weg 
zuständig ist und bittet um Veranlassung der Rasenmahd. Sie erklärt, dass das Schloss am 
Friedhof Löbnitz an der Linde klemmt und das Tor nur mit erheblicher Kraftaufwendung 
geöffnet werden kann. Sie verweist auf die Äste am Spielplatz, die von den Bäumen 
abgebrochen sind und bittet diese zu räumen. Frau Eiternick informiert, dass in den 
Außentoiletten der Festburg ein Wasserschaden entstanden ist und sich dort Schimmel 
bildet, sie bittet den Schaden zu beheben. Abschließend bitte Frau Eiternick um Kontrolle 
des Gebäudes Schulplatz, ehemals Konsum, das Gebäude sollte gesichert werden. 

2.4 Bestätigung der Tagesordnung (öffentlicher Teil)
Die Tagesordnung öffentlicher Teil wird einstimmig bestätigt. 

2.5 Hygienekonzept für die Sitzungen der Ortschaftsräte während der Corona-Pandemie

Abstimmungsergebnis: 4 / 0 / 0 (Ja/Nein/Enthaltung)

2.6 6. Änderungssatzung zur Satzung der Stadt Köthen (Anhalt) zur Umlage der 
Verbandsbeiträge der Unterhaltungsverbände „Westliche Fuhne-Ziethe“ und „Taube-
Landgraben“
Herr Möritz fragt nach den Einsparungen.

Herr Klose erklärt, dass die Verwaltungskosten gesunken sind.

Abstimmungsergebnis: 4 / 0 / 0 (Ja/Nein/Enthaltung)



2.7 Priorisierungen der Instandsetzung und des grundhaften Ausbaus von öffentlichen 
kommunalen Straßen, Wegen und Plätzen in Köthen (Anhalt) und den zugehörigen 
Ortsteilen

Der OR stellt den Antrag, die Sanierung der Wenndorfer Straße, Straße Zum Spittel und die 
Teichstraße aufzunehmen, die Straßen befinden sich in einen derartig desolaten Zustand, 
sodass die Straßen vorrangig auf die Prioritätenliste (Anlage 2) aufgenommen werden 
sollten. 

Abstimmung Antrag: 4/ 0/ 0 (Ja/ Nein/ Enthaltung)

Abstimmungsergebnis: 4 / 0 / 0 (Ja/Nein/Enthaltung)

2.8 Verteilung der Einwohner-Pauschale 2022 Löbnitz an der Linde

Laut Einwohnermeldeamt betrug die Einwohnerzahl der Ortschaft Löbnitz an der Linde zum 
Stichtag 31.12.2020 222 Einwohner. Der Ortschaftsrat beschließt die Verteilung von 
2.428,68 €. (Differenz zu 2020 = + 94,60 €)

1. Kulturveranstaltungen und Betreuung der Ortschaft 1.648,68 €
2. Freiwillige Feuerwehr Löbnitz an der Linde 700,00 €
3. Rentner 80,00 €

Abstimmungsergebnis: 4 / 0 / 0 (Ja/Nein/Enthaltung)

2.9 Informationsvorlage zum Antrag der Ortsbürgermeister zur Grünflächenpflege in den 
Ortschaften
Die Mitglieder des Ortschaftsrates erklären, dass sie mit der jetzigen Grünpflege innerorts 
unzufrieden sind. 

Herr Klose erklärt, dass eine Kontrolle der Arbeiten der Grünflächenpflegefirmen bereits seit 
Jahren erfolgt, derzeit wurde noch auf die Androhung von Vertragsstraßen verzichtet, was in 
Zukunft erfolgen soll. Im Zeitraum der nächsten 3 Jahre sollen Konzepte und Pläne 
erarbeitet und überarbeitet werden, sodass eine Beurteilung der Frage nach der Erfüllung 
der Grünflächenpflege in 3 Jahren nicht nur unter dem wirtschaftlichen Aspekt betrachtet 
werden können. 

Herr Möritz fragt, ob die Pflege an Beschäftigte der KÖBEG übergeben werden können. 

Herr Klose erklärt, dass durch diese Beschäftigte nur Hilfsarbeiten übernommen werden 
können. Die gewerblichen Arbeiten müssen an Firmen übergeben oder durch eigene 
Mitarbeiter übernommen werden. 

2.10 Anfragen und Anregungen (öffentlicher Teil)
Frau Köster fragt nach der Nutzung des DGH, ist die Nutzung gemäß den Lockerungen 
wieder möglich? Weiter bittet sie um Informationen zur Nutzung des Außenbereichs, ist eine 
Nutzung möglich, wenn ja unter welchen Voraussetzungen.

Herr Möritz informiert über die Wandgestaltung der Festburg über eine Aktion mit der 
Streetworkerin der Stadt Köthen. 




